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Ministerin Ina Scharrenbach und  

Oberbürgermeister Daniel Schranz:  

Die Stadt Oberhausen vergibt einen Heimat-Preis  
 

Ab sofort können Menschen für den Heimat-Preis 
vorgeschlagen werden 

Insgesamt gibt es 17.000 Euro 
 

Den „Heimat-Preis“ hat sich die Landesregierung Nordrhein-Westfalen ausgedacht. 
Mehr als 250 Städte, Kreise und Gemeinden vergeben einen Heimat-Preis.  
Der Heimat-Preis ist für Menschen, die sich für die Heimat einsetzen.  
Auch die Stadt Oberhausen vergibt einen Oberhausener „Heimat-Preis“.  
 

Ina Scharrenbach ist Ministerin für Heimat in Nordrhein-Westfalen. 
Sie sagt: 
Ich freue mich, dass die Stadt Oberhausen einen Heimat-Preis vergibt. 
Heimat ist für jeden etwas Anderes. 
Für die Heimat ist wichtig, dass man miteinander verbunden ist.  
Heimat ist Gemeinschaft. 
Heimat ist Zusammenhalt.  
Heimat ist wichtig für die Zukunft. 
Das muss die Politik unterstützen. 
 

Daniel Schranz ist Oberbürgermeister von Oberhausen. 
Er sagt: 
Es gibt Menschen in Oberhausen, die viel für Oberhausen machen. 
Die können den Heimat-Preis bekommen. 
Der Heimat-Preis ist eine schöne Sache. 
 

Wer bekommt den Heimat-Preis? 

- Personen oder Gruppen, die wichtige Dinge für die Kultur und Freizeit machen 
(Theateraufführungen, Konzerte, Tanz- oder Sportveranstaltungen, wo man sich 
begegnen kann), 

- Personen oder Gruppen, die die Heimat erhalten und pflegen (die aufschreiben, 
wie Oberhausener sprechen, was sie singen, welche Bräuche sie haben, was das 
Besondere ist an den Oberhausenern), 

- Personen oder Gruppen, die sich um Denkmäler kümmern (die Denkmäler pflegen 
oder reparieren und aufschreiben, welche Häuser wichtig sind für Oberhausen), 

- Personen oder Gruppen, die anderen von der Geschichte von Oberhausen erzählen 
(wie es in Oberhausen früher war und was in Oberhausen passiert ist) 

 

Im letzten Jahr gab es auch einen Heimat-Preis.  

Den haben bekommen 

- der Freundeskreis LUDWIGGALERIE Schloss Oberhausen e. V.,  

- das Literaturhaus Oberhausen und  

- Alfred und Ulrich Lindemann. 
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Wieviel Geld bekommt man mit dem Heimat-Preis? 

Eigentlich gibt es vier Heimat-Preise.  

Es gibt einmal 7.500 EUR, einmal 5.000 EUR und einmal 2.500 EUR. 

In diesem Jahr gibt die Stadtsparkasse Oberhausen Geld für einen extra Heimat-Preis., 

2.000 EUR bekommt jemand, der wichtige Dinge für Kinder und Jugendliche macht. 

 

Wie kann man den Heimat-Preis bekommen? 

Alle können Personen oder Gruppen für den Heimat-Preis vorschlagen. 

Unter www.oberhausen.de/heimatpreis gibt es ein Formular. 

Das füllt man aus, wenn einem jemand einfällt. 

 

Es gibt eine Jury. 

Die schaut sich alle Vorschläge an. 

Die Jury wünscht sich vom Oberhausener Oberbürgermeister, wer den Heimat-Preis 

bekommen soll. 

Die Preise vergibt der Oberbürgermeister am 14. Dezember 2023 im Theater Oberhausen. 

 

Wenn ich Fragen habe … 

Dann hilft das Kulturbüro der Stadt Oberhausen weiter. 

Die eMail ist kulturbuero@oberhausen.de. 

Die Telefonnummer ist 0208 825 28 09. 

 


